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□本刊记者 朱俊义

昨天，记者和家居行业
的一名资深经理人聊天，他
告诉记者现在的家居市场较
为冷清，远不如2008年的家居
市场好做，如果回到那时的
市场就好了。记者对2008年的
济南家居行业记忆犹新，那
时北园大街的家居卖场经营
面积要少一半，经营的品牌
也就相比现在也要少得多。
在当时的情况下，几乎所有

的家具、建材品牌面对的竞
争压力都较小，成本也较低，
理所当然家具、建材品牌挣
钱也较为容易，于是很多其
他行业的经营者拼命往家居
行业里挤。

三年过去了，济南的家
居卖场数量多出了一倍多，
经营面积超过了100万平方
米。多数品牌呈现和原来一
样持平的局面即保住了原有
的行业地位，少数品牌销售
量甚至出现了下滑。于是很

多小品牌出现了苦撑危局的
思想，能过一天是一天，过不
下去再说的消极。当初挤进
家居圈的经营者有了想冲出
去的想法，但是有太多的东
西没法舍弃，如：苦心经营多
年的专卖店、费尽心机开拓的
销售渠道、家居行业的现有人
脉等等。用钱钟书的名言：“城
外的人想冲进去，城里的人想
逃出来”来形容2011年的济南
家居行业经营者的心态应该
是最为恰当，但现实是许多

人想冲出家居行业。
一个行业的合理发展应

该经历不饱和到饱和，再经
历由饱和到基本平衡。济南
家居行业已经处于由饱和到
基本平衡的第二阶段，这个
阶段中“洗牌”不可避免。家
居卖场处于洗牌中、家居建
材品牌也处于洗牌中、家居
建材行业中经营者也处于洗
牌中，这也是济南家居行业
发展的必然趋势。在行业的
洗牌过程中涌现了许多行业

的坚守者，他们是行业的中
坚力量，也代表着行业发展
的未来。地板品类中有：圣
象、大自然、安信、升达、莱茵
阳光等；家具中有：美克美
家、百强、青木堂、友联、赖氏
等。正是许多这样的品牌坚
定了行业的正确发展方向，
同时在行业的发展遇到困难
时，能对行业的发展起到力
挽狂澜的作用。

2011年即将过去，在这样
艰难中我们依然在前行，无

论是节约成本的坚守还是积
极进攻型的坚守，但是困难
即将过去。2012年正在向我们
招手，只有向前一条路，没有
穿越到2008年美好时光的可
能，只有直面现实才能脚踏
实地勇往无前。每年一度的
齐鲁家居荣誉榜的评选为家
居行业中的多个品类竖起一
个两个甚至更多的标杆。这
些行业标杆品牌，也会在每
年一度的齐鲁家居荣誉榜中
得以标榜得以彰显。

回归家居行业理性
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